

ROBOS Y SAQUEOS

Osamentas ni en los panteones descansan

EN LA FISCALÍA LOCAL hay 114 carpetas de investigación por ese delito entre el 1 de enero de 2018 y el 19 de junio de 2024

POR RAÚL FLORES

rflores@gimm.com.mx

El robo de osamentas en panteones de la Ciudad de México es fomentado por cultos religiosos y estudiantes de medicina o prácticas forenses. Un negocio amparado en la corrupción de los trabajadores de los cementerios y de buena parte de las autoridades, que no ponen suficiente seguridad en los camposantos, que suman 118 en la capital del país, la mayoría con saturación.

En la Fiscalía local hay 114 carpetas de investigación por robo de osamentas o saqueo entre el 1 de enero de 2018 y el 19 de junio de 2024.

Entre 2022 y 2024, sólo hay seis detenidos en Iztapalapa, que cuenta con diez panteones, siete comunitarios y tres civiles, en los que más reportes de robo de osamentas se tenían en la capital del país. Además, la demarcación tiene los dos cementerios más grandes, San Lorenzo Tezonco y San Nicolás Tolentino.

Por ello, las autoridades locales, aún a cargo de Clara

Brugada, tomaron la decisión de instalar un operativo permanente de seguridad para cuidar los panteones.

"Pusimos cámaras en San Nicolás; tenemos dos grandes torres de 30 metros que giran hacia los cuatro puntos cardinales.

"En coordinación con el C5 se colocaron aquí en San Nicolás Tolentino 100 cámaras, videocámaras de seguridad que están grabando las

24 horas en 50 postes; se colocaron dos tótems en cada poste. En San Lorenzo 50 justamente, pues a manera de prevenir todas esas situaciones", aseguró Selene Berenice Moreno García, jefa de la Unidad Departamental de Panteones y Servicios Funerarios de Iztapalapa.

En un recorrido por diversos panteones de la ciudad se observaron osamentas a simple vista sobre la tierra; en muchos casos perros ferales terminan esparciendo los restos óseos.

"Teníamos un reglamento que data del año 84; éste nos decía que una vez que llegaban o cumplían su vigencia en las fosas, si el familiar no se interesaba por exhumar, pues lo podía hacer la administración del panteón y esos restos se colocaban en pies o cabeza; se hacía un hoyo superficial y ahí se ponían los restos. Qué pasa, que, por el simple aire, la lluvia, las condiciones climáticas o a veces hasta por algún perrito que rasca, pues quedaban expuestos", dijo la funcionaria.





Foto: Eduardo Jiménez

En el Panteón Civil San Lorenzo Tezonco debieron colocar 50 cámaras de videovigilancia para evitar delitos.

